

ANALIZAN 41 PROYECTOS CULTURALES

Someten a consulta el Complejo Chapultepec

MALENY NAVARRO Y CECILIA NAVA

Los visitantes del Bosque podrán opinar sobre las obras, pero no significa que se podrán detener

El gobierno de la Ciudad de México sometió a consulta el Complejo Cultural Bosque de Chapultepec, pero los resultados no cambiarán el rumbo de las obras.

A casi dos años del anuncio de este complejo bajo la dirección del artista Gabriel Orozco, se han instalado en las tres secciones del bosque distintos módulos en los que personal de una consultora privada informa a los visitantes sobre las 41 intervenciones pactadas para renovar al Bosque, como una nueva sede de la Cineteca Nacional, calzadas que conectarán las distintas secciones y la recuperación de espacios abandonados.

Luego de recibir la información sobre en qué consiste cada intervención, los visitantes pueden participar en la consulta -misma que también está disponible de forma virtual- y deciden si están de acuerdo con las obras, además de opinar sobre los beneficios y afectaciones que traerán. Sin embargo, los resultados no detendrán ninguno de los 41 proyectos.

"Si bien el Proceso de Consulta no es una votación sobre la pertinencia Proyecto, es una herramienta para impulsar la participación de las personas en la construcción de un Proyecto de interés y relevancia general para la Ciudad de México y el país, dada la importancia histórica, cultural, ambiental y recreativa que tiene el Bosque de Chapultepec", se lee en el sitio habilitado para este ejercicio.

El Sol de México ha informado sobre la contratación y designación de recursos de al menos 10 de ellos, por ejemplo la renovación del Parque Clausell-Paso del Conejo, del Memorial Panteón Dolores y de la reconversión de El Rollo/Atlantis al Parque de Cultura Urbana.

Ante la dimensión los trabajos que se realizarán en las tres primeras secciones



CORTESÍA @CONSULTAXCHAPULTEPEC

17

PREGUNTAS
contiene la
encuesta para los
visitantes del
Bosque

Los módulos estarán activos sólo los fines de semana de mayo

del Bosque de Chapultepec así como en la Barranca de Tacubaya, las autoridades que están a cargo de él están obligadas a realizar este ejercicio pues es un requisito que la Ciudad de México impuso para todas las grandes construcciones.

A cargo de la aplicación y recopilación de resultados está Impacto Social Consultores SC, una firma que ha realizado de 2016 a 2018 estudios sobre el extinto programa Prospera.

MÁXIMO BIENESTAR

De acuerdo con el portal habilitado para este ejercicio, la meta es obtener información sobre las percepciones que tiene la ciudadanía sobre el proyecto para "así identificar las medidas de atención que se pueden implementar para minimizar los impactos sociales negativos y maximizar los positivos".

También busca obtener propuestas sobre las posibles medidas de atención que se deben llevar a cabo para que "el proyecto maximice el bienestar colectivo".

Para el proceso de consulta se instalaron siete módulos en el Bosque para dar información del Proyecto, resolver dudas y recabar la opinión de los usuarios y visitantes a través de tablets.

Los módulos contarán con todas las medidas sanitarias y estarán disponibles de 9:00 a.m. a 5:00 p.m. del 6 al 9 de mayo

¿EN QUÉ CONSISTEN ALGUNOS DE LOS PROYECTOS?

1 PARQUE DE CULTURA URBANA. Se aprovechará la infraestructura existente en los parques El Rollo y Atlantis para la interacción social. En Atlantis, las albercas usarán como Skate Park.

2 CINETECA NACIONAL CHAPULTEPEC. Se aprovecharán instalaciones de la ensambladora de armas para integrarse y salas de cine y dos en el exterior. Se construirán taquillas, ludoteca, un foro al aire libre y un estacionamiento para 500 autos.

3 PASO DE CONEXIÓN CALZADA FLOTANTE. Se habilitará una calzada peatonal que unirá el complejo cultural Los Pinos en la Glorieta de la Lealtad, cruzando por debajo del segundo piso del Periférico, uniéndose a la segunda sección por el acceso de avenida Alencastre.

4 CASA DE LA CULTURA POLÍTICA. Centro de documentación, encuentro conferencias y exposiciones sobre la cultura política nacional del siglo XX a la fecha. Se presentará la visión de la oposición, la historia de los mecanismos de poder, la historia política desde la perspectiva del periodismo y la literatura.

5 INFRAESTRUCTURA EXISTENTE DE RECINTOS CULTURALES. Rehabilitación de centros culturales como Museo de Arte Moderno, Museo Nacional de Antropología, Museo Nacional de Historia Castillo de Chapultepec y la Compañía Nacional de Danza

y del 13 al 16 de mayo, cabe mencionar que este proceso ya inició desde hace una semana, y se efectuaron en cuatro días distintos.

Además, para conocer la información se realizarán reuniones con grupos definidos a partir de las principales preocupaciones sobre el Proyecto. Y contempla otras con la participación de especialistas en el tema, autoridades gubernamentales y organismos ciudadanos, estas se realizarán del 3 al 5, del 10 al 12, y del 17 al 19 de mayo.

"El Proyecto Chapultepec se concibió desde la Presidencia de la República para demostrar que la cultura es el instrumento más eficaz para el desarrollo social, económico y comunitario", dijo Alejandra Frausto, encargada de la cultura en el país, en agosto del 2020.

INVERSIÓN

Las obras de este complejo están a cargo de las autoridades de la Ciudad de México con recursos que el gobierno federal le envió. De acuerdo con la cartera de programas y proyectos que la Secretaría de Obras reportó, al corte de 2020 programó el gasto de seis proyectos que agrupan distintas intervenciones.

La primera etapa de la restauración ambiental de la tercera sección del Bosque, el Parque Clausell y la zona Biocultural costarán 29 millones de pesos y la Biblioteca de Semillas y el Taller de Artes y Oficios, dos millones de pesos.

El tercer proyecto abarca las obras de interconectividad entre las cuatro secciones, incluida una calzada flotante que unirá a la primera y segunda sección, la rehabilitación de los senderos de museos como el de Arte Moderno y una serie de estudios para conocer cómo conectar las cuatro secciones del Bosque. Todo por 438 millones 547 mil 547 pesos.

El cuarto proyecto es la construcción de infraestructura peatonal de la primera sección y la rehabilitación de la Calzada Molino del Rey por 105 millones 105 mil 105 pesos.

El quinto proyecto incluye tres grandes intervenciones: el reacondicionamiento del Parque de Cultura Urbana, la rehabilitación del Parque Clausell y Paso del Conejo y la rehabilitación del Paseo Memorial Panteón Dolores. Es hasta el momento el más caro: 232 millones 32 mil 32 pesos.

Finalmente está la rehabilitación del Entorno del Manantial de Santa Fe y exteriores de la Ermita Vasco de Quiroga por 15 millones 315 mil 315 pesos.

AFECTACIÓN

LAS autoridades implicadas apostarán por realizar las obras dentro del Bosque con el menor impacto ambiental posible